
 

 
Protokoll  

der 5. ordentlichen Sitzung 
der Fachhochschulvertretung 

der ÖH FH St. Pölten  
 

im Studienjahr 2016/17 
 

 

St. Pölten, am 28.04.2017 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Datum: 28.04.2017  
Ort der Sitzung: SEM2.10  
Beginn der Sitzung: 16:00  

Ende der Sitzung: 17:30 

Tagesordnung 
 

Der FHV-Vorsitz und der/die Schriftführer/in bestätigen mit ihrer Unterschrift die Richtigkeit und 
wahrheitsgemäße Protokollierung der hier beschriebenen Sitzung. 

________________________  __________________________  
FHV-Vorsitz    Schriftführer  

Nr. Thema EinbringerIn

1 Begrüßung FHV

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung FHV

3 Feststellung der Anwesenheit der Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit FHV

4 Genehmigung der Tagesordnung FHV

5 Genehmigung des letzten Protokolls FHV

6 Finanzielle Angelegenheiten FHV

7 Satzungsangelegenheiten FHV

8 Veranstaltungen und Aktionen FHV

9 Berichte des FHV-Vorsitzes FHV

10 Berichte der Referate FHV

11 Berichte der Studienvertretungen FHV

12 Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden FHV

13 Allfälliges FHV
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1. Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Es wird festgestellt, dass die Einladung zur Sitzung 14 Tage vor dem Termin ausgesandt wurde und somit 
ordnungsgemäß erfolgt ist. 

3. Feststellung der Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 

Stimmberechtigte Personen der Fachhochschulvertretung: 

 
* Stimmübertragung an Rober Bruckner *** Stimmübertragung an Roman Brandstätter  
** Stimmübertragung an Anna Zwiauer **** Stimmübertragung an Tobias Wolff  
Gesamtanzahl der stimmberechtigten Personen: 9 

Eine Beschlussfähigkeit ist gegeben, wenn mehr als 50% der möglichen Stimmberechtigten (bzw. 
Stimmen) anwesend sind. Bei 5 Stimmen bzw. ab 5 anwesenden Stimmberechtigten ist die 
Beschlussfähigkeit gegeben. 

Es wird festgestellt, dass 9 stimmberechtigte Personen (bzw. Stimmen) anwesend sind und die 
Beschlussfähigkeit somit gegeben ist. 

Außerdem anwesend: 

Carola Berger, Roman Brandstätter, Stefan Schubert, Paul Lackner, Kristina Kern, Martin Lampel, 
Anna Zwiauer, Lukas Bachschwell 

Schriftführer: 

Martin Gugler 

Name Funktion Anwesend

Esther Röck Vorsitzende FHV Ja

Robert Bruckner 1. stv. Vorsitzender FHV Ja

Yvonne Zwirchmayr 2. stv. Vorsitzende FHV Nein*

Jutta Köppel Mandatarin FHV Nein**

Sebastian Steininger Mandatar FHV Nein***

Armin Kirchknopf Mandatar FHV Ja

Stefan Romanowski Mandatar FHV Nein****

Tobias Wolff Mandatar FHV Ja

Annabell Diensthuber Mandatarin FHV Ja
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4. Genehmigung der Tagesordnung 
Antrag: Wird die eben beschriebene und vorgestellte Tagesordnung für diese Sitzung akzeptiert?
Bemerkungen: 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0  
Dafür: 9 

Ergebnis: Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen/beschlossen. 

5. Genehmigung des letzten Protokolls 

Antrag: Wird das vorliegende Protokoll der letzten Sitzung akzeptiert?  
Bemerkungen: 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0  
Dafür: 9 

Ergebnis: Das Protokoll wird einstimmig angenommen/beschlossen. 

6. Finanzielle Angelegenheiten 
Robert Bruckner: Mensaförderung aktuell bei 0,80 € pro Menü. Wurde seit Jahren nicht mehr erhöht. 
Vorschlag: Erhöhung ab 1. Mai 2017 auf 1,00 € pro Menü. Würde der FHV ca. 1.300 bis 1.800 EUR 
pro Wirtschaftsjahr mehr kosten.  
 
Antrag: Soll die Mensaförderung ab 1. Mai 2017 von 0,80 € auf 1,00 € pro Menü erhöht werden und 
das dafür notwendige Budget freigegeben werden?  
Bemerkungen: 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0  
Dafür: 9 

Ergebnis: Der Antrag wird einstimmig angenommen/beschlossen. 

Robert Bruckner: Das notwendigerweise dafür veränderte Budget muss auch beschlossen werden 
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Antrag: Soll das Nachtragsbudget 2016&17 wie soeben vorgestellt beschlossen werden?  
Bemerkungen: 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0  
Dafür: 9 

Ergebnis: Das Nachtragsbudget 2016/17 wird einstimmig angenommen/beschlossen. 

7. Satzungsangelegenheiten 

Keine Punkte. 

8. Veranstaltungen 

Robert Bruckner: Plan ist, dass wir noch etwas machen ähnlich der Frühstücksaktion oder 
Nikoloaktion. Vorschlag von Anna: Eisverteilaktion an einem Sommertag.  
Martin Gugler: Problematik Sommerclubbing, aufgrund der Terminsituation des gr. Festsaals gab es 
keine einzige Möglichkeit. Deshalb fällt es heuer wohl aus. 
Paul Lackner: Bierathlon, im Juni geplant. 

9. Bericht des FHV-Vorsitzes 
Robert Bruckner/Esther Röck: Hatten letztens Gespräch mit Kollegiumsleiterin. Neues LV 
Evaluierungstool wird gesucht. Aktuell gibts es noch immer verschiedliche LV-Evaluierungs 
Varianten - von Studiengang  zu Studiengang verschieden. Tlw. auch unterschiedliche Systeme für 
LV und Lehrende. 
Armin Kirchknopf: Es kommt anscheinend zu Verlust von Bewertungen - empfehle Prüfung durch 
ÖH ob da eh alles mit rechten Dingen zugeht. 
Robert Bruckner: Thema Vorab-Plagiatsprüfung für Studierende: Für Kollegiumsleitung total okay 
wenn vorher geprüft wird. Martin redet mit CIS für allgemeine Abgabe um Abläufe zu vereinfachen.  
ÖH Wahl: Letzte Woche wurden die Infos über alle Kandidaturen ausgesandt. Aus Physio/Ernährung 
hat sich nur eine Person gemeldet, d.h. es wird keine Wahl geben und die Person muss nachher von 
uns nominiert werden. Für die FHV treten 3 Listen an (AG, Grüne Studierende, FEST). Im Wahllokal 
sollen auch ÖH Blöcke aufliegen, die man bekommt wenn man wählen geht. Alle JGV und STV bitte 
Wahlaufrufe starten um Wahlbeteiligung zu steigern. 

10. Bericht der Referate 
Esther Röck: BiPol-Referat: Keine Themen 
Roman Brandstätter: Sozial-Referat: Vorstellung von Instahelp (Online Beratung für Studierende in 
Krisenfällen).  
Robert Bruckner: Sehe das kritisch, keinen besonderen Mehrwert gegenüber kostenfreien Varianten.  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11. Berichte der Studienvertretungen 
Carola Berger: Ursprünglich war am 3.4. ein zweites Departmentturnier war angedacht, wird jedoch 
gegen Ende vom Semester gemacht.  
Tobias: Wolff: Aktuell nur Studienspezifische Themen vorhanden.  
Anna Zwiauer: Keine Themen 
Paul Lackner: Aktuell große Umstellungen im Studiengang, Inhalte sollen mehr Richtung 
Medientechnik gehen, was sehr kritisch gesehen wird.  
Esther Röck: Neues Curriculum ist geplant für Bachelor und Master. Yvonne sitzt im Arbeitskreis. 
Gibt einige Veränderungen bzgl. Vertiefungsrichtungen etc. 

12. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
Keine Themen. 

13. Allfälliges 
Armin Kirchknopf: Plädiere für Einführung von EDUROAM (Internationales WLAN für Studierende an 
teilnehmenen Hochschulen). Robert wird mit GF reden und wir bilden einen AG.  
Paul Lackner: Generell Kritik an WiFi, Qualität für eine technische Hochschule nicht in Ordnung
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